

土居昌弘の大分県議会議員活動報告

羽ばたき 民主主義の挑戦!! 輝き合う社会を求めて

令和2年
第24号

土居昌弘公式ホームページ
<http://doi-masahiro.net/>

編集：大分県議会自由民主党 発行：大分県議会自由民主党 土居昌弘連絡事務所 〒878-0005 竹田市挾田670番地 TEL 0974-62-4848 FAX 0974-63-0124



県議会自由民主党として、広瀬知事にコロナ対策の緊急要望。政調会長である土居県議が、知事に県民の願いを届けました。(4月23日)



再び、知事への緊急要望。今度は、災害復旧。県議会自由民主党の議員が、それぞれの地域で集めた要望を整理。補正予算編成を促しました。(7月22日)



平成24年の7月豪雨で崩壊したところが、今回も崩壊。久住連山では治山事業を実施していましたが、完成する前にこの状態に。(7月8日)



直入では、土砂崩れにより家屋が全壊。2名が家の下敷きに。竹田市消防署と三愛メディカルセンター DMAT等の救命救助活動で2名とも無事です。(7月8日)



山からの土石流を受け、跡形もなく土砂に埋もれてしまった都野の井路。久住連山の崩壊は、谷間のせせらぎの姿を一変させました。(7月11日)



白丹も各地で山や川が崩れ、田畠、水路、農業用施設などに被害が発生。記録的豪雨が常態化するなかで、暮らしを守っていく施策が必要です。(7月23日)



赤川登山口そばにある赤川荘。露天風呂から眺める「雄飛の滝」は風情豊か。しかし、豪雨で濁流に。風呂は崩壊しました。(7月15日)



竹田市と大分県で国に対応を求めています。(7月31日)



大船山、黒岳の麓の岳麓寺。今年は牧野の野焼きに参加して、草原を守っていくのが、どれだけ大変かを学びました。(2月24日)



しかし、その牧野も崩れ、登山ルートも閉鎖しています。(7月15日)

うつむくと、虹は見えない

新型コロナウイルス感染症と豪雨災害の先へ

○災害年度

昨年12月、中国武漢市で確認された新型コロナウイルス感染症。この感染症は中国の春節連休も重なって、瞬間に世界を席巻。8月4日現在で、世界では1840万人以上が感染、うち69万人以上が死亡。もちろん、日本でも4万人以上が感染、うち千人が死亡。県内でも73人が感染し、1人死亡。そして、残念なことですが、収束する兆しが見えません。

この新型コロナウイルス感染症の脅威は、単に人に危害を加えるだけではなく、緊急事態宣言が象徴するように、感染拡大を防ぐために人の動きを止めてしまうところにもあります。その結果、どうなるのか。経済活動をはじめ、

教育・文化活動、医療・福祉活動等の停滞を招きます。さらには、感染症患者が発生した地域社会は、感染者や家族等の関係者を誹謗中傷する状態になってしまいます。

そのようななか、7月豪雨による甚大な被害。竹田市も道路や河川、農業基盤等に被害が多数あり、多くの市民がコロナと水害のダブルパンチを浴びることに。

○迅速な対応

大分県では、これらの問題に、迅速的確に対応しようとしています。3月末に議会が決めた令和2年度の当初予算。それ以降、県議会自由民主党では広瀬知事にコロナ対策の要望書を4月

23日に、また、豪雨災害対策の要望書を7月22日に提出し、県民の声を届けました。知事は直ぐさま対応し、当初予算から8月までに、4度にわたって補正予算を編成。コロナと水害に対し、早期の復旧・復興を掲げて、様々な施策を実施しているところです。

○公共的資本主義

しかしながら、補正予算で実施される事業は、言わば応急処置的な事業が多い。中山間地域が広がる大分県。豊かな自然は、灾害多発であるということ。また、新型コロナウイルス感染症のようない未知の感染症の恐怖。大分県は今回の経験を活かして、新しい時代にふさわしい政策を打つていかなければ

23日に、また、豪雨災害対策の要望書を7月22日に提出し、県民の声を届けました。知事は直ぐさま対応し、当初予算から8月までに、4度にわたって補正予算を編成。コロナと水害に対し、早期の復旧・復興を掲げて、様々な施策を実施しているところです。

ばならないでしょう。

様々な批判を受けている国の国土強靭化計画ですが、この方向は間違つてはいないと考えています。強靭化上乗は予算で実施した事業のおかげで、大分県の今回の被害は軽減できました。

これからも県土の強靭化を進めるべきです。

また、コロナの反省を踏まえ、効率至上主義のグローバルな競争的資本主義の考え方から、医療、福祉、介護、教育、地域、防災、人の繋がりなどの「公共的な社会基盤」を高めていこうとする考えに変えていかなければなりません。そのためには、常に効率を尺度にするよりも、「他のため」により比重を置く必要があります。安定重視の公共的資本主義への転換です。

子供や孫達のことに思いを馳せ、自然を克服するのではなく、自然のためはどうしていくべきかを考えることが重要なのです。

○明るい方へ

7月23日午後8時の国立競技場。2度目の「東京五輪開幕まで1年」を迎える

白血病からの復帰を目指す池江璃花子選手(20)は、聖火のともつたランタンを掲げ、「希望が遠くに輝いているからこそ、どんなにつらくても前を向いて頑張れる」と、自分に言い聞かせるように語りました。

いかなる逆境、悲運にあっても、希望だけは失ってはなりません。歴史を振り返ってみても、闇の中から光を見出す力を私達は持っています。

私は、光がみえます。次世代のために、私達にできることがあります。歴史を深く考えながら、政策をつくっていかなければなりません。

令和2年度竹田土木事務所 事業別当初予算

国道442号(久住拡幅Ⅱ)道路改良事業	27,500	玉来川(玉来)総合流域防災事業	12,500
県道白丹竹田線(下志土知)道路改良事業	15,000	芹川(長湯)総合流域防災事業	1,500
(飛田川)道路改良事業	5,000	瀬の口地区(次倉)地すべり対策事業	2,000
橋梁補修事業	12,000	殿町地区(竹田)急傾斜地崩壊対策事業	3,000
県道神原玉来線(中尾)道路改良事業	3,100	田原地区(飛田川)急傾斜地崩壊対策事業	3,000
県道庄内久住線(塩手)道路改良事業	15,000	尾園地区(平田)急傾斜地崩壊対策事業	2,500
(仏原)交通安全事業	12,000	次倉中央②地区(次倉)急傾斜地崩壊対策事業	1,900
(都野)交通安全事業	2,000	下木地区(会々)緊急改築<急傾斜>事業	1,000
県道小川穴井迫線 他 災害防除事業	8,700	都市計画道路 玉来吉田線(玉来)街路事業	3,500
濁淵川(植木)総合流域防災事業	3,000	※竹田土木事務所所管事業の一部です。(単位:万円)	

文部科学省は、「新型コロナ対策として、児童生徒に家庭教育を課す際や、学習状況の把握を行う際には、ICTを最大限活用して遠隔で対応することが極めて効果的」とし、GIGAスクール構想を前倒して、令和2年度中にすべての公立小中高等学校に「1人1台端末」を整備することとしました。

コロナによる臨時休校もあつたことから、土居県議会長の教育問題調査会は、ICTの勉強会を県議会自民党内で急遽開催。(株)Do itの土井社長から「GIGAスクール構想と未来の教室」と題しての講演。

県の教育現場においては、ICTの活用が十分ではない。特に、教育委員会で「ビジョン構築」がなされていないことが問題だ。これでは、機器を導入することがゴールになる。教育とは「履修」ではなく、「習得」すること。ICTは子供達の可能性を引き出す自己表現のツール。大いに活用してくださいと、熱い思いを語ってくれました。時代は変わります。教育もえなくてはいけないところが、変えなくていいところと、変ります。熊本市の市立小中

変えるべき 教育



6月16日、日出町の(株)Do itの土井敏裕社長を県議会自民党会議室にお招きして、大分県におけるICTを活用した教育の可能性を探りました。(左端は、衛藤博昭議員)

コロナで臨時休校を余儀なくされた学校。その間の学習体制をどうするのかが問題に。4月18日に竹田高校を訪れ、西山校長先生らと協議。手探り状態から確かな一步を踏み出します。

英語は、あくまでも道具。問題は、中身。自ら考え、発信する力を養うことが大事だと、東京の恵泉女学園。教育問題調査会で、英語教育を調査します。

人生を豊かに 大分県議会が「人生会議」普及啓発推進条例を制定



1月26日に開催された「最期まで自分らしく生きるために」講演会。県や県医師会などでつくる県地域保健協議会が県医師会館で開きました。「後悔のない別れを目指して、今私達ができること」。講師で、看護師で僧侶でもある玉置妙憂さんに、県医師会理事 井上雅公先生、県看護協会会长 大戸朋子看護師ら役員とお礼。いのち満たされる大分県づくりに邁進します。



「討論！これから地域支援と作業療法」と題して、2月14日に開催された大分県作業療法士連盟研修会。地域包括ケアシステムの終点でもあり、新たな起点にもなる死。死があるからこそ、生があることをどう理解するか。大きな問題です。



県議会福祉保健委員会で、条例案を説明

予定より3ヶ月遅れて、大分県に『豊かな人生を送るために「人生会議」の普及啓発を推進する条例』を制定しました。「人生会議」とは、本人が希望する医療やケア等を受けるために大切にしていることや望んでいること、どこでどのようない人生を送るために医療やケアを望むか等について、自分自身で前もって考え、家族や親しい友人、医療・介護従事者等、周囲の信頼する人達と何度も話し合い、しっかりと共有する取り組みです。また、「人生会議」は強制されるもので



「健康寿命日本一」を掲げる大分県。しかし、「生きていても、何もいいことがない」という声も耳にします。令和2年第2回定例会、6月24日。「僕が死を考えるのは、死ぬためではない。より良く生きるために」というマルローの言葉を引用して、人生の質を高めるために人生会議を広めましょうと、本会議で議員提出条例案「豊かな人生を送るために「人生会議」の普及啓発を推進する条例」を説明。



「人生会議」条例策定で、大変お世話になった方々。(前列右から)福岡市のニノ坂保喜先生、日田市の宮崎秀人先生、大分市の山岡憲夫先生、佐伯市の山内勇人先生はじめ、多くの医師、看護師、理学療法士、作業療法士、社会福祉士、介護福祉士等の医療福祉従事者に加え、大分県議会議員の協力があって、県条例制定まで漕ぎ着けました。皆さん、ありがとうございます。

この世は、無常。「今」は、永遠ではありません。大事な「今」に気づき、大切に過ごすためにも、自分は「どう生きたいのか」を語り合うことが大事です。語り合う日々の会話の延長線上にあるものはありませんし、必ず何かを決めなければ生きたいか」ということを、本人が「どう生きたいか」のように生きたいか」ということを、本人の人生観や価値観を中心に据えて話し合うプロセスであり、家族や信頼できる人達と一緒にいることで、自分の人生を豊かに生きることができます。